
◆打出集会所【平成３０年４月２６日（木）　参加者数３０人】

★調査結果等補足説明については，当日発言内容と区別するため【→朱字】で表示しています。
★完了事項については，【→青字】で表示しています。
★いただいたご意見等はそのまま記載していますので，実際の状況等と異なるものもあります。

№ 質　　問　　・　　意　　見　　等 回　　　　　　　　　答　　　　　　　　　等

1
屋外広告物条例により銀行などの看板を外させているとのことだが，旗が立っている商店が今も
あり，徹底されていないように感じる。

のぼり等も対象ですが，一律に禁止はしておらず，一定の大きさ以下や落ち着いた色にしてくだ
さいとお願いしています。撤去等費用の助成額については，来年6月まで限度額の引上げも行っ
ています。地域によって差がありますが，疑問に思われたら市にご連絡ください。条例の趣旨や
取扱いについては担当課が順次ご説明に伺い，納得いただくよう取り組んでいます。

2
精道中学校の建替えについて，説明会では北側の歩道の幅が狭くなるとあったが，車いすが通り
にくくなり，通行も危険ではないか。

ご指摘に基づき，現在，歩道及び道の両側の電柱について検討しています。

3
芦屋市は工業技術研究所や少年少女発明クラブがない。産業の発展のためにも設置するべきで
はないか。

市立の電子工業技術研究所を設置するのは非常に難しいです。理数系に秀でた方の中から学
者を輩出する素地は，学校教育を含め整っていると思います。理数系に秀でた子どもに対する評
価や，さらに興味や関心を深めるための取組を進めます。

4 大東町のコープが20時に閉店するため困っている。遅くまで開いている店を誘致してはどうか。 市で対応することは難しいです。

5
地区集会所を指定管理者制度で一括運営することに疑問を感じる。地元の住民自治を基本とし
た柔軟な集会所運営をしてもらえるよう，指定管理者と市で協議してほしい。

一括運営という性質上，個別事案への対応は難しい部分もあります。市と指定管理者との協議の
場を設けているため，ご意見はお伝えします。

6
江尻川会館を自治会，老人会，民生委員会などの親睦の拠点としているが狭い。もう少し広げて
もらえると活動の場が広がる。

ご要望として承ります。

7 芦屋病院の赤字の原因はなにか。
人件費や薬剤費等の運営費です。消費税と材料費の高騰により，兵庫県下でも自治体病院はほ
とんどが赤字です。芦屋病院は市民病院として，入院患者に手厚い医療を行っており，赤字の解
消にも取り組んでいます。患者の増加により収支も改善されると考えています。
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8 芦屋市で離婚する人とシングルマザーは増えているのか。

芦屋市に限らず全国的に増えていると思いますが，調べます。

→全国的には増加傾向にありますが，本市での離婚件数は，近隣市も含め近年は微減していま
す。なお，ひとり親家庭の手当（児童扶養手当）を申請された方の数は把握していますが，所得
制限があるため申請をされない方もいますので，総数については把握していません。

9
芦屋病院は個室が多く，料金が高い。料金が低い４人部屋が増えれば，患者がもっと増えるので
はないか。

有料の個室は全体の30％を超えてはいけないという法的な規制があり，芦屋病院もそれ以外の
個室は無料です。テレビやインターネット等の設備を使うことを前提に利用料をいただいています
が，室料差額がかかる個室は30％未満です。有料個室を利用いただく場合，確実に同意いただ
いているかについては確認します。芦屋病院は個室ニーズが高いですが，いただいたご意見は
芦屋病院に伝えます。

→有料個室を利用される場合は丁寧な説明を行い，同意書をいただいています。

10 高圧電線の地中化を考えているか。
技術的に可能かどうかを調査します。

→調査した結果，送電線については地中化は困難です。

11 緊急時に備え，防災倉庫の中身を外から見て分かるようにしたほうが良いのではないか。
防災倉庫の大小に関わらず基本的に内容はほぼ同じです。防災訓練のときに倉庫内の物資を
使って訓練されているところもあります。訓練を通じて活用していただき，地域のニーズ等，ご意
見をいただけたらと思います。

12
江尻川のかさ上げ工事で1メートルくらいは上がったが，南側の河口が低く，潮が上がってきたら
隙間から入ってくるのではないか。もう少し南までかさ上げしてもらいたい。

計算上，津波の高さは問題ありませんが，多くの心配の声がありましたので，まずは民家を優先し
て県に対処していただきました。ご指摘箇所については現地を確認します。

→現地を再度確認し，県へも問い合わせしましたが，問題はないとの回答をいただいています。
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13

ＪＲ芦屋駅南の再開発事業において，駅にエスカレーターを設置してほしい。また，ホームに冷暖
房付きのガラス張り待合室を設置してほしい。大阪方面行きのホームの端が狭くなっているが拡
張工事やホームドアを作る予定はあるか。駅北側のペデストリアンデッキの階段に屋根がないの
で雨の日に危ない。

ＪＲ芦屋駅の南北両側にエスカレーターを設置予定です。

→「現時点で，待合室やホームの拡張，ホームドア設置の予定はない」とＪＲから聞いています。

14
打出村踏切がなかなか開かないため，踏切を人がくぐることがあり危ない。陸橋や地下道はでき
ないか。

稲荷山線が開通すれば解消される問題ではあると思います。全ての都市計画については，今年
度中に方向性を明らかにする予定です。


